

3月定例議会

行政報告 (2)

産業部関係

■農林課

平成23年産米の生産目標数量は、県より需要量に関する情報として、当市に1万7638tが提示され、面積に換算すると、3266・3haの作付面積です。前年と比較すると926tの減、面積換算値では、164・7haの減です。

昨年7月、8月発生ゲリラ的集中豪雨災害による23箇所復旧事業は、昨年末に1箇所が完成し、現在17箇所を発注。3月末の完成を目指して工事中です。残りの5箇所は、3月中に入札を実施し、春の農作業前には全ての事業を終える予定です。

林業関係は、市有林の育成整備を図るため、計画的に造林、下刈除伐、枝払、間伐、保育など約50haを1月中旬で完了し、良質材の生産と森林資源の有効活用・資質向上を図っています。

■商工観光課

鷹巣地区中心商店街の活性化を図ろうと、12月6日から2月5日まで「第3回北秋田きらきらフェスティバル2010」が行なわれました。

緊急雇用事業関係は、1月から5事業、8人を追加し失業者対策に取り組んでいます。

大館能代空港は、1月5日から大阪便が休止になりましたが、羽田空港経由の乗継ぎ割引のPRと東京便の利用促進に努めています。

「珪藻土」を知り、市の活性化に繋げようと、「珪藻土の新たな活用による地域活性化」フォーラムを、2月4日に開催しました。

ハローワーク鷹巣管内の有効求人倍率が依然として低水準であることから、緊急雇用奨励金制度を創設し、企業の雇用支援を図っています。

1月8日～9日に、高津森クロスカントリースキー場で第23回森吉山スキー大会及び2011スターズスキー大会が、2月25日～26日に、第23回森吉山スキー大会（アルペン）、第12回森吉山スラローム大会が阿仁スキー場で開催され、多数の参加者のもと熱戦を繰り広げました。

森吉山の樹氷鑑賞が1月8日から3月13日の日程で始まり、妖しく輝くアオモリトドマツの樹氷群など大自然の素晴らしさを体感しています。2月12日～13日に第17回鷹巣も

ちっこ市が開催され、手作り餅、お焼き、大福餅や地元特産品等が販売され、大勢の人出で賑わいました。



▲手づくりの餅などを求めて賑わう第17回もちっこ市

建設部関係

■都市計画課

年次計画で整備中の市営住宅への火災警報器の設置は、12月上旬に7団地86戸が完成し、今年度で全ての団地に取り付けを終えました。

住宅リフォーム緊急支援事業は、2月15日現在で補助金交付決定数277件、交付決定額4013万円です。

■建設課

地域活性化・経済危機対策臨時交付金事業（繰越事業）は、計画7件のうち測量設計業務委託1件、道路維持工事5件、流雪溝設置工事1件を発注し、6件が完成しています。

地域活性化・きめ細かな臨時交付

金事業（繰越事業）は、計画24件のうち測量設計業務委託5件、道路維持工事19件を発注し、22件が完成しています。

災害復旧事業は、河川災害復旧工事4件を発注しています。道路災害復旧工事8件は、今月下旬の発注に向け準備を進めています。

■上下水道課

上水道事業は、鷹巣字西石ノ巻地内を起点とした緊急連絡管布設工事が完成しています。

簡易水道事業は、小猿部地区簡易水道記録計更新工事、阿仁合簡易水道仕切弁取替工事の2件が完成しています。また、阿仁川災害復旧助成事業に伴う水道管移設工事、高長橋橋梁添架管布設工事の2件を発注しています。

公共下水道事業の工事の発注状況は、鷹巣処理区において、脇神字平崎上岱地内の幹線工事と面整備工事、脇神字赤川岱地内の面整備工事の2件を発注しています。

農業集落排水事業の工事の発注状況は、阿仁前田地内の架け替えとなる八幡橋に添架する下水道管移転工事1件を発注しています。

浄化槽市町村整備推進事業は、より一層の普及促進を図るため、1月下旬に未設置世帯の戸別訪問と、2月7日に阿仁農村環境改善センターで事業説明会を行っています。

消防本部関係

■常備消防

平成22年中の各種災害概要は、火災の発生が19件で、火災種別では建物火災11件、林野火災3件、車両火災2件、その他火災3件です。

救急出場は1543件で1450人を搬送し、事故種別では急病、一般負傷、交通事故の順です。

救助出場は64件で、11人を救出・救助しています。また、捜索活動は5件で、うち2件は防災ヘリ「なまはげ」により救助されています。

住宅用火災警報器の設置推進補助事業の申請状況は、平成22年4月1日から同12月31日まで11自治会、町内会から167世帯分の申請があり交付しています。

今年に入り、1月中旬に建物火災が4件発生し、焼死者1人、負傷者1人が発生したことに伴い、1月25日に「火災多発警報」を発令しています。

■非常備消防

1月4日、北秋田市消防出初式が合川地区を会場に行われ、多数の来賓と市民の見守る中、約600人の消防団員と婦人消防隊員の分列行進が行われました。

1月22日、23日に市内各地区で文化財防火デーに伴う火災想定訓練を実施しました。

教育委員会関係

■総務課

阿仁中学校体育館改築工事は、2月末の進捗率が98%と順調に進んでいます。

あきたリフレッシュ学園は、県から委託された3年の期間が、3月で終了しますが、学園生活の成果がその後の学校生活に顕著に現れていることから、県としてはこの事業を是非とも継続したい強い意向であり、市との協議が進められています。

市立幼稚園の在園児は14人で、その内、卒園予定児は7人です。

■学校教育課

第54回全県中学校スキー大会で、ノルディック種目において男子の木村壮志さん（合川中3年）がフリーで2位、クラシカルで3位に入賞、女子



▲市内各地で文化財防火デーに火災想定訓練を実施（綴子、内館文庫跡）

ではフリーで佐藤葵さん（阿仁中1年）が優勝、クラシカルで中嶋愛莉さん（鷹巣南中3年）が優勝したほか、両種目において3位までを当市の中学校で独占する大活躍でした。また、合川中が女子リレーで優勝し、学校対抗でも優勝を飾るなどの好成績を収めました。

平成22年度の市立小・中学校の卒業予定者は、小学校303人、中学校294人です。

昭和37年の創立以来、49年間の歩みを記してきた市立合川高等学校の閉校式が2月4日に行われました。また、同校最後の卒業式は3月3日に行われ、3年生61人が校門を後にしました。

■生涯学習課

各公民館で開催していた定期講座は順調に運営され、2月末をもって閉講となり、受講生はそれぞれ「文化交流のつどい」などを開催し、学んだ成果などが発表されました。2月22日の高齢者大学（高鷹大学・合川こ

とぶき大学・森吉大学・阿仁生き活き大学）でも、それぞれの学習活動の締めくくりとしての全体講座が開催され、お互いの交流学习を深めながら生き甲斐づくりが進められました。放課後児童クラブは、各地区の冬休みの活動として地域のお年寄りとの餅つきやお正月の伝承遊びを行い、

世代間交流をさらに深めています。

2月2日、胡桃館遺跡調査検討委員会が発足し、各分野の方々5人に委嘱状が交付されました。

國學院大学渋谷キャンパスで、昨年7月に同大学と当市で結ばれた伊勢堂岱遺跡の調査研究等の相互協力協定による「縄文人の世界観とカタチ」という企画展（3月19日まで）が開催され、市内6つの遺跡から出土した約100点の遺物も展示されています。

■スポーツ振興課

12月2日、北秋田市スキー大会組織・実行委員会が開催され、今シーズンの大会日程と開催場所等を協議しました。12月24日に、市営薬師山スキー場のスキー場開きが行われ、冬期間の安全を祈願しました。

1月30日、第4回北秋田市市民スキー大会が開催され、小学生の部から壮年の部まで合わせて285人の選手が参加しました。

2月6日、阿仁スキー場で第63回大館北秋田中学校スキー大会・第56回北秋田市学童スキー大会アルペン競技が、北秋田市空港周辺ふれあい緑地広場では学童スキー大会クロスカントリー競技が開催され、両会場合わせて286人の選手が参加し、家族の方々や地域の方々の大きな声援が会場に響いていました。